秋桜会 会長

木

村

道

子

# 伙草学園秋桜会

秋草学園短期大学校友会(秋桜会)

平成26年5月10日 第

〒359-1112 所沢市泉町 1789 TEL·FAX 04-2925-1300 (直通)

e-mail: kosumosu0402@akikusa.ac.jp

http://akikusa-kosumosu.jimdo.com



新社会人となられた新会員の皆様と、 え出来まして誠にご同慶の至りでございます。 して母校には桜の開花と共に希望に胸膨らむ新 名の方々を新会員としてお迎え致しました。 入生が入学されました。次代を託す若人をお迎 桜会は卒業された三二六 しでしょうか。 時は流れ今年もまた秋 新入生の そ

だきました。お陰様で花壇のような美しい光景 生のご遺影の前に置いたオアシスに活けていた となりました。 をもちましてご好評をえることが出来ました。 テルにて開催致しました。二部構成にてお陰様 して、ご命日に先駆け早春の三月二日に都内ホ 講演会を「かつえ先生一周忌記念講演会」と題 春のお花を用意し、 一周忌にあたり、予てから計画していました 秋桜会は、昨年ご逝去された秋草かつえ先生 部の「思い出のコーナー」では私達は百本 ご出席者全員の方々に先

うとしている、と実感致しました。全国各地に こにもまた開花して子供達へと繋がり実を結ぼ 今もその教えを幼児指導に繋げているとのお話 なメッセージ、そして学園創始当時の頃、 いた、懐かしい想い出とご冥福を祈られる温か お話し下さった現役保育士の元寮生、 え先生から教授された数々の感慨深い思い出を 初代校友会会長、全先きよ江様からお送り頂 在りし日を偲び意義あるひと時を過ごすこ 来ました。 先生が蒔かれた秋草精神はこ 土屋様は かつ

変わりなくお元気に 国の会員の皆様、 お過 お

社会と危惧され、 けますようお願い申し上げます。 すよう、そしてご感想ご意見などお寄せいただ

され愛される女性の育成」を建学の精神とする され、その質を問われる事と思います。 ても愛するご家族と共にお幸せの日々でありま の場で信頼を得て社会貢献され、ご家庭にあっ 校に育まれた同窓の志が、人としてそれぞれ 今後はますます女性の社会進出と活躍が期待 叫ばれ続けております。

皆様の今後のご活躍とご精進を心よりお祈り申

し上げます。



り大きく成長して参りたいと念じております。 寄せいただき、より一層秋草の輪を広げ充実を図 展を祈り、 山おられると思います。私達は共に母校のご発 同窓会組織として、皆様の活動状況など是非お もこのようなご体験や実践をされている方々が沢 会員相互の連携と親睦を目標とする

場を設けて参ります。是非、ご出席いただけま 今後も色々な事業計画をたて皆様との交流の

時代は目まぐるしく進化する中で少子高齢化

「信頼

こととお慶び申し上げま れましては益々ご健勝の 友会の皆様にお

近

喰 晴 子

れている卒業生の皆様のお姿を拝見させていた また地域社会でご活躍さ す。保育の場で、企業で、

だくことは私にとって大きな喜びです。 にすぎないことでしょう。 動を覚えました。このようなことは氷山の一角 わせの際、またフェステェバル当日、彼女のて を活かし社会参加されていました。事前打ち合 れられていましたが、子育てをしながら、特技 ちのためのフェステェバルでした。この企画者の 母さんたち四人によって企画されたお母さんた 参加しました。このイベントは、子育て中のお いらっしゃいます。 きぱきと指示を出し活躍されている姿に私は感 「卒業生です」と声をかけて下さる卒業生も大勢 人が本校卒業生でした。保育の仕事からは離 昨年十月、 私はあるイベントに学生とともに 本当にうれしい限りです。 実習園を訪問した際、

題となります。 生の皆様とお互いに情報交換できる場を持ちた ます。保育者養成を中心とする本校において 保育施設「子ども園」構想です。 いものです。 など、その時々のホットな話題について、卒業 許・資格についても新たな制度が検討されてい す。改めて申す必要はないと思いますが、総合 新制度に対応した養成のあり方が今後の課 多くの卒業生が活躍している保育の場 制度上大きな変容の時を迎えていま 保育現場の動き、 養成校の動き 保育者の免

役割は大変大きいものと思います。 業生と大学を繋ぐ機関として、 発展のため、 卒業生同士の情報交換の場として、また、卒 一人ひとりの卒業生の皆様のお力 校友会の果たす ぜひ、母校

添えをお願いします。

## ごあ いいさつ 秋草学園短期大学学長秋草学園秋桜会名誉会長

### 第二部 記念講演会

「ネット社会を生きる」 人がつながり合い、そのぬくもりを 感じることの大切さを考える

### 直樹氏 講師 尾木

きました。帰宅するのが楽しみにな

●近頃叱ってばかりいた息子に対し

て共感してあげようと気づかせて頂

の方でとても楽しい時間が過ごせま いと思います。尾木ママはそのまま することを心に日々すごしていきた

おり、

も別の講演があればいいと思いま ●とても楽しい講演会でした。子ど

生活、子育てにおいて、共感するこ とてもうれしく思いました。日々の けるよう心にとめていたいです。 と、人とのつながりを大切にしてい 今日は尾木ママのお話を聞けて、 尾木先生のお話、とても心に響き

|感想文をいただきました||

初心に帰りました。「共感力」大切 ました。2人の子ども(特に上の にしていきたいと思います。 で「ママの笑顔は絶大!」の言葉に 子)に怒ってばかりの最近だったの

たいと思いま 力、大切にし 笑顔と共感

についての大切さを話してあげたい なかった息子、娘そして嫁に共感力 楽しみに参りました。便利になった ても参考になりました。今日は伺え なり子育ての子供とのかかわり方と この社会、スマホの弊害に恐ろしく 今日は尾木先生のお話を伺えると

ろん仕事(保育ルーム)でも「どう

いきたいと思います。

家庭でももち

に生かして、 を今後の生活 り」「信頼感

中の「つなが ママのお話の ・今日は尾木

かったです。又機会があれば聞きた イン、みんな納得できる話たのし ことが増えましたネ。鬼の電話、ラ れと思っていても今では通用しない え方が、変わってきています。よか ●自分が子育てしていた頃とは又考

礼申し上げます。

していただけましたこと、

心よりお

話でした。又、このような会を企画 た。本当にためになるお話と楽しい 葉を出せるようにしたいと思いまし したの?」「大変だったわね」の言

孫もいます)お互い保育士をやって 私も彼女も20代の息子がおり(私は 28年ぶりに、 同期の友人に会い、

せんネ。その

私は十年になりますが、

てほしいなと思います。そして共感 人と人のつながりを大切にしていっ なと感じました。子どももいるので のつながりが少なくなっているのだ るけど便利なつながりだけで心と心 ●今の世の中は沢山のつながりはあ

> た。又お話聞きたいです。 感して、日頃の自分を反省しまし ます。共感力の大切さを親として痛 方を考えて利用していきたいと思い た。スマホ、ネットなど上手に使い ●尾木先生の講演を初めて聞きまし

• 尾木先生の話はとっても聞きやす というのは目からウロコでした。 まれ聞かせて頂きました。「読み聞 く入り込みやすかったです。勉強に かせ」の意味、その効果が親にある

演して頂きたいと思いました。 秋草先生の若かりし頃の遺影を見 してよかったです。講演も笑いをま て、とても懐かしかったです。参加 た。ぜひ、私の子どもの学校でも講 木先生ワールドに引き込まれまし • 尾木先生の話とても共感でき、 尾

とのつなが りがとうござ を共有させて いただき、あ あっても大人 いました。人 質は変わりま であっても本 乳幼児で

されました。尾木ママさんの講演 にとって、たいへん参考になる話で も、実は子育てでとても苦労した私 いう事を知っただけでとっても励ま えて、保育の仕事に携わっていると 本日の講演は、その友人にあ 事を改めて思い起こしました。私も 「笑顔」を忘れることなく出会う人

なりました。 ●とっても面白い話ばかりで引き込

じえながらポイントはしっかり話 参考になりました。

・楽しい時間

嬉しいです。尾木先生の講演は楽し 機に年一回かつえ先生偲ぶ会とし りました。現保育士として頑張って ともつながる機会をお与え下さい。 て、この様な講演会をして頂けると います。参考になりました。これを かったです。講演会とても勉強にな 一周忌に参加にできて本当に良 たいと思います。次回は と「共感」する事を大事にしていき くてわかりやすかったです。 ぜひ学生

勉強は出来なくても読書好きに育ち み聞かせていたそうです。おかげで よると本だけは好きになって欲しい み聞かせは 幼少のころ (物心つい 婚ですが、仕事での人間関係におい わせて頂きました。共感力、私は未 ていたことを思い出しました。母に たら)必ず母が寝る時に読んでくれ てぜひ使わせて頂ききます。本の読 本日は大変貴重なお話を楽しく伺 一念だったそうで物心つく前から読

なくてはならない時代が来ていると くのか?不安と共に乗り越えていか こと。この言葉にドキッとしまし 方がコミュニケーションをとれる社 するネットにより、 た。これからの人類はどうなってい 会。人類が始まって初めて経験する ●とても楽しく拝聴しました。普及 親より子どもの

時間をありがとうございました。

でした。あっという間に過ぎてしま るほどその通りですね。 ● 笑顔、共感のお話、反省しきりな もっとお話し伺いたかったで 楽しい時間

地域の子 は苦手な方ですが、豊かな人間にな

せの仲間の方に是非お話ししたいと ます。尾木先生のお話を、 ども達に絵本の読み聞かせをしてい 読み聞か

話を聞きたいです。 ばと思います。また機会があればお の成長を見守っていくことができれ た笑顔と共感力を心がけ、 していますので尾木ママが言ってい くる感じでした。私も現在保育士を マザーズの声音が心に優しく入って く飽きさせない楽しい講演でした。 ●時々笑いのネタを入れながら、 子ども達

て思いました。 ●やはり母親の笑顔は大切だと改め

かせて頂きました。最後の方で話さ ■尾木ママのお話、とても心深く聞 れていた

生も同じ対応でした。さすがでした 門限に間に合わなかった時の校長先 頂いた事と同じで驚きました。私が 校友会の皆様、素晴らしい出逢いの を大切にしていきたいと思います。 ね。私も尾木先生や校長先生の教え 思い出で話させて 私が校長先生との 「どうしたの?」

思うと怖いとさえ思うこのごろで があるとすぐ検索してしまう私で 今日は楽しい講演会をありがとう ていきたいと思います。人づきあい 化社会の中で育っていくのか……と これからの子ども達は、そんな情報 す。私はまだ親ではありませんが、 になりました。何か分からないこと マートフォンが普及して便利な時代 ございました。今はケータイ、ス 人と人とのつながりを大切にし



くの人と関わっ た方がいいと思 るためには、多 の挨拶、土屋様 いました。 一部では会長

か昔が昨日のよ をくぐったはる 初めて秋草の門 に残りました。 の思い出大変心

た。これからの人生も、かつえ先生 卒業できたことを誇りに思いまし 思います。 ずかれて聞いて下さっていたことと のお話は、きっとかつえ先生もうな がついつい忘れがちです。尾木先牛 さ」「どうしたの」簡単なことです かったと思いました。「笑顔の大切 の話を聞くことができ、参加してよ ま保護者会で話をしたいと思う内容 たいと思います。二部では、このま の教えを心にたおやかに歩いていき にお会いできたこと、秋草に入学 うに思い出されました。かつえ先生

●とても楽しい時間をありがとうご 時間を過ごさせていただきました。 めなおす機会が出来ました。お話も が私達大人の役目と感じました。 た。母親の笑顔の大切さが失われな 笑わせていただきながら感動しまし ている先生のお話でしたので、大変 た。実践を通し多種多様の体験をし 会を作って下さり有難うございまし 今日は尾木先生のご講演を聞く機 家庭、育児に追われ、忘れかけてい いよう、戦争をしない国を守ること た子供との接する姿勢を改めて見つ 尾木先生の講演を受け日々仕事 とても有意義のある

> とが出来ました。 くことが出来、よい時間を過ごすこ ざいました。早速、家族に伝えたい せて頂きました。楽しく講演会を聴 と思います。共感力大事ですね。 講演会はとても興味があり出席さ 子育て中のため、今回の尾木ママ

話とっても参考になりました。 した。帰って実践したいと思います。 きる部分が多く、ためになるお話で 尾木ママ楽しい♪ かわいい♪お 幼い子がいるので、とても共感で

いと思います。 人とのつながりを大切にしていきた でした。「どうしたの?」を忘れず、 短い時間でしたがとても良いお話

また会えたら幸せ。 として保育者として感謝しておりま 仕事なさり教育に力を下さい。母親 発し、信頼感、共感力をいただいて 変だったね。も繰り返し子ども達に ました。東北塾(NHK)を見て尾 ●今日は、お会い出来て嬉しく思い テーマはまさに勉強になりました。 援しておりますのでお体を大切にお おります。これからもかげながら応 所に勤務しながら、どうしたの?大 に書き実践しております。現在保育 木ママの言葉をくりかえし、ノート 大学生の娘がいるので本日の

質疑の時間が欲しかったですね。 つつ生きていく?でも永久に変わら 方」って難しいですね。軌道修正し ならもう一度新ママになって直して 嵐‼です。「人生やり直し」が効く ないものはママ、母親の笑顔なので みたい。でも、これからの「生き 典感力、とても大切さを改めて感 、ね。そこから繋がりが生まれる。 尾木ママ、講演、最高!! 共感の

> なので勉強になりました。 生のスマホの話も、今娘がその時期 れずに過ごしたいと思います。中学 じました。母親の笑顔が子どもに何 よりも安心感を与える事、 心して忘

とうございました。 りたいです。秋草かつえ先生ありが 顔!笑顔のママになれるように頑張 今日改めて思いました。ママの笑 合ってくれる友達を大事にしようと た。私、スマホは持っていますがな たいです。子育てはこれからで今は 元気が出ました。これからも応援し を聴いて楽しかったですし、すごく が、それでも私と変わらず、 んだか怖くて LINE はやっていませ 接するヒントがたくさんありまし 幼稚園教諭をしていますが子どもに 聴いてみたいと思っていました。話 ●尾木ママさん……一度実際に話を ん。それで切れた友人もいました つき

使わせて頂きます。 りゃ大変だったわねー」はこれから ました。「どうしたの?そうかいそ とても楽しい時間を過ごせまし が生まれる」という言葉に共感致し た。尾木先生の「安心感の後に行動

りました。信頼関係を結ぶ、共感す これから生きていく生き方を教わ できる人間になります。皆の笑

顔が生きてい 味深いお話で 願っています。 れる環境でい る限り、見ら 人に対しても の対しても友 た。子ども とても興 れますよう

と感じました。今日のことを心に残 基本的信頼感はママの笑顔から生 していきたいと思います。 〝共感し、分かち合う〟 ことが大切だ

まれる。そしてそれは安心感、 がそれで認められたと感じ、 感に包まれ集中力の土台をつくると いうこと。共感することが大切。人

に良かったです。3人の男の子の子 感したいと思います。今日来て本当 ら「共感力」を高めるため、 かったかも…と思いました。今日 子育てを思い返し「笑顔」が最近な 今日の尾木ママの話をきいて日々 木ママの話を聞いて心和やかに帰 育てにストレスを感じていたので尾 しに怒らず笑顔で語尾を繰り返し共 頭ごな

うしたの?」と声をかけ、 ました。困っているお母さんに「ど 回聞いたお話をして行きたいと思い さんたちに出会います。その時に今 ます。いろいろな悩みをもったお母 子育て支援センターで働いており

なのだと感じました。参加できてよ 共感力いつどんな時でも必要な事

かつえ先生に感謝しております。今 懐かしい友人にも会えてよかった。 間がもっとあればという思いです。 ビで見ていた通り、すてきな話に時 らすぐ役立てていきたいです。テレ ながら聞きいっていました。これか 日という日が素晴らしい一日になり • 子育ては! 保育園では!を思い

講演会参加して良かったです。最 近怒り過ぎてしまったと反省する日

信頼し 安全

いきたいと思いました。 共感して

に共感力(つ

かったです。

知りました。楽しく過ごしていきた ます。改めて、「笑顔」の大切さを ながりを大切にしていきたいと思い も、子どもとのつながり、色々なつ いと思いました。

き、楽しい講演が聞けてとてもよ ました。このような形で献花もで なかなか卒業してからも会えずにい 行ってみました。校長かつえ先生に ・秋桜会の行事、 けて頂ければ幸いです。まだまだス かったです。会は大変でしょうが続 友達に誘われて

孫の相手の時 期の一部分を きたいと思い ら頑張ってい なっていませ テキな女性に ・自分の子育 んが、今日か

ました。

色々勉強になりました。 聞いて勉強する場所、スマホのライ ながり)を生かしていこう。 ンの事、スマホの依存症・共感力等 今日は、尾木直樹先生の講演会を

たので今日は来ました。 子育ての終った者でも大事な事で 生きようと娘が短大にお世話になっ す。七十過ぎの夫婦ですが、 楽しいお話でした。私、とっくに 仲良く

共感力や信頼感についても再確認す 保育士の職でも大事になってくる ついて、とても理解できましたし、 ることができ、とても良い時間でし していました。現在のネット社会に ■尾木先生のお話、とても楽しみに

今日は楽しく為になるお話を有難

くといつもずっと抱いていました。 き癖がつくかもと思いながらも、 見受けます。 どやっていますが、 者もおります。 て来ました。 尾木ママ先生、 25才の娘が赤ちゃんだった時、 不安になってしまいます。 スマホ、 同僚で石神井中学出身 将来子ども達はどうな 仕事で親子の広場な 石神井から出掛 最近子どもと関わ 依存の姿を良く 泣 抱

脱線する様子を拝見して場を和ませ 脱線して「まあいいわね」と言って ます。娘が卒業生ということで、 よう努力していきたいと感じました。 寄り添い共感できる保育者となれる 返りました。 ているのだろう?と自分自身、 ども達の気持ちにどれだけ共感でき になりました。 尾木先生の話、 る達人なのだなあと思いました。 大変だったわね」 お話でした。「どうしたの?」「それは しく心がほっかりとあたたかくなる ●テレビでみたままの尾木さんで楽 になりました。 たのだとわかり、 今日から心がけたいと思います。 学童保育の仕事をしており より 日頃の保育の中で子 楽しくとても勉強 明日からというよ 一層、 とても得した気分 子ども達に 振り 尾

> で、 ていきたいと思います。 れるように私自身心がけ日々過ごし 忘れずに、子供にとって太陽でいら だったわねぇ」 お話をお聞きしたかったです。「どう とってもすばらしかったです。 尾 が一番満足している事を聞いてび もたちが安心しているのかと思って 頑張っていきたいと思います。 いと思います。 したの?」「そうかい、そりゃあ大変 もたちの行動が違ってくると思うの 私自身も読みきかせをする際、 「愛され信頼される女性」を忘れずに くりしました。また表情 木直 参加 たのですが、読んでいる親や先生 表情は大事だと感じました。 できてとてもよかったです。 樹先生の講演会、 と今日から実 ママの笑顔、 かつえ先生 一つ、 とっても 笑いを 大践した もっと . 子 ど 子ど

帰ったら早速実践ですね。 ると感銘を受けました。楽しみなが お話で補いたいと思いました。 て繋がっていきたいと思いました。 て頂きありがとうございました。 今日はとても共感できるお話をし 先生のお話はなるほどその通りであ 聞くことが出来ました。 共感力は大切だと思います。 不足だったところを今日 頭をさわる、 心も一 、良い事、 緒に手に乗せ なでる、 笑顔 尾木 家に ク 私

第 26 回

セがあります。 も子どもの







きず、

本日の講演会を楽しみにして

長男の高校での講演会に参加

秋桜会では南部せんべい汁や、"かわいいエコ バッグ"販売も朝から大盛況でした。

よくお話をきかせて戴いております

また次の機会にも是非お

開きし

参りました。

テレビやラジオ等でも

是非参加させて戴きたいと思い本日 木直樹先生の講演会のことを知り、

生活を改めて見直し、

おりました。子育て真只中の自分の

## 第27回 秋草祭

## 2014年 10月 11日母・12日🖹

秋桜会も参加します。ご協力下さい。

3月2日の故秋草かつえ先生一周忌記念講演会の写真を展示販売

総会 6/14 出開催。同封のハガキなどをご覧の 上、是非ご出席ください。 総会のお知らせ

秋桜会 2013 年度 能念品



小さくたためる エコバック

### ペットボトルキャップ を集めています!

世界の子供たちにワクチンを届ける 運動に賛同し協力しています。 昨年12月 25,800 個集まりました。 累計 129,916個 ワクチン**157.3人分**です。 ご協力ありがとうございました。 皆様のご好意を大切に致します。

> クラス会の様子を お寄せいただくと 一度会費補助し ます。

≪校友会アドレス≫ kosumosu0402@akikusa.ac.jp http://akikusa-kosumosu.jimdo.com

毎週水・木 10:00~16:00 在室

昭和60年卒1部2年B組

### 40 代最後の年 クラス会を開催!

平成 25 年 12 月 1 日(日)

ていた事が自分の成長に役立ってい

となっています。

子供の為にと、

せをすることがとても楽しい思い出 み聞かせを沢山しましたが読み聞か うございました。

子供が小さい

今日それが認められてとても安心、

とてもためになる講演会でした

於:ホテルローズガーデン新宿 Restaurant Ciao にて

12月とは思えない暖かく気持ちの良い晴天の日、新宿のホテルロー ズガーデンのレストランで12名がランチのクラス会を開催しました。 卒業して28年、前回のクラス会から24年、こんなに時間が経過して いるにも関わらず、近況報告や昔話に会話もはずみ、終始楽しい時間 を過ごしました。感動の再会、変わらない笑顔、懐かしい思い出がよ みがえり、まるで学生時代にタイムスリップしたような感覚でした。 秋草学園で学んだことを活かし、今でも多くの方が、幼児教育に関わ るお仕事をされていました。

二次会に残られた方と、表に 出たら街はきらきらクリスマス モードに。新宿の樹木を彩るイル ミネーションを観て、ロマンチッ クな気分でお開きとなりました。



今回、秋桜会(同窓会)の制度を利用させていただき、お蔭様で とても美味しいコースのお料理がリーズナブルなお値段で頂くことが でき、皆さんとても喜んで感謝しました。お世話になり、どうもあり がとうございます。

クラス会を開催するに当たり、卒業アルバムを引っ張り出し、級友 に連絡を試み、連絡先が変わってしまった方が殆どで、とても難航 しました。この記事をお読みになり「あら?うちのクラスだわ」と思 われた方は大八木、野路までご連絡下さい。近いうちクラス会を開 催する予定ですのでお会い出来たら嬉しいです。

幹事 M.O A.N

## 事務局よりお知らせとお願い

- 特定宗教、政党に関する来訪勧誘等は固くご遠慮申し上げます。
- 同期会・クラス会開催を推進しています。ご連絡下さい。
- 住所、氏名変更等は事務局へご連絡ください。 会員番号をお知らせ下さい。(HP もご利用下さい)
- 事務局員募集

一般事務(簡単なワード・エクセルの出来る方) 交通費支給・時間等は事務局までご連絡下さい。